



1. Ein Konstribierter.

Von Osten kam ein Leuchten wie von der aufgehenden Sonne her. In das Dunkel der Nacht hinein schwirrten die Lichtstrahlen wie glühende Pfeile und schossen über den Erdkreis wie mutige, feurige Rosse.

Am Westhimmel aber stand noch düster und unheil-drohend ein untergehendes Gestirn, eine Gestalt, die ein Jahrzehnt hindurch in die Herzen der Menschen die Hoffnung und das Bittern gebracht hatte. Die Furcht aber hatte in ihnen schließlich überhand genommen und, wie die Finsternis die Dämmerung, das Hoffen der Völker und der einzelnen Menschen verschlungen.

Noch stand sie gefahrdrohend und hob sich wie eine ungeheuerliche Maste gegen den düstern Himmel ab. Zwar war sie einmal schon gestürzt wie ein unfehlbar geglaubtes Gößenbild, aber um so wuchtiger rechte sie sich wieder auf und ballte zürnend ihre Faust gegen das erwachende Europa.

Ein Brausen und Klingen kam von Osten her, das auf die Herzen wirkte wie der Frühlingswind, der sich leise und lind über die Lande schwingt. Die niedergeduckten Köpfe der Menschen reckten sich auf, und Augen, die nur einen letzten verlöschenden Glanz noch hatten, sahen das Leuchten, das von Osten kam, und